



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:33

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 28 de Marzo de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Tropas aliadas en problemas.

+General estadounidense reconoce que iraquíes les sorprendieron con tácticas de guerrilla. El Pentágono mandará 100 mil hombres más.

+Descubren anomalías en Enel.

+Firma auditora señala problemas en el traspaso de San Jacinto Tizate, Planta Momotombo y reclamos de Unión Fenosa, pero aludidos dicen que "todo está en regla".

+Fenosa amenaza con apagones.

+La empresa distribuidora de electricidad, Unión Fenosa, advirtió que los nicaragüenses podrían sufrir racionamientos de electricidad, si el Estado se niega a permitir un incremento de las tarifas del servicio.

El Nuevo Diario

+¡Destape en ENEL!

+ Pérdidas en todas las ventas y cesiones.

+ Firma Grant Thornton encuentra "hallazgos" que pueden ir desde negligencia hasta "malicia y dolo".

+Remiten todo lo encontrado a la Contraloría y ésta ordena una urgente auditoría a ENEL.

+Geotermia, Geosa, cesión de administración de plantas y hasta el contrato con Unión Fenosa está lleno de irregularidades gravosas contra el patrimonio nacional.

+ Afinan juicio contra Ramírez.

+ Anuncio de la Procuraduría.

+Ultimos retoques para que caso de los "tarjetazos" pase a los tribunales de justicia.

+Dr. García Quintero expresa que debe agregarse el caso de las becas.

+ Procuraduría añade que después de Ramírez seguirá el caso del IDR.

+ Hussein tirano, pero no aprueba invasión.

+ Viceministra Zablah de Bandes.

+Dolor de iraquíes le afecta, dice.

+Rusia otra vez: ¡parar la guerra!

+ Bush y Blair "duros" al alimón.

+ Continúa el implacable bombardeo sobre Bagdad y otras ciudades con saldo de más civiles muertos.

+Apertura del frente norte está difusa, salen más soldados desde EE.UU. e Irak anuncia una resistencia hasta las últimas consecuencias.

+Herty tapa corrupción.

+ Estuvo engavetada como actualmente la de los mercados, y ahora se conocen las graves irregularidades.

+ "Tibias" sanciones y cero publicidad es la política de ALMA presionada por "el sindicato", como llaman al sector que encabeza Elías Chévez.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:33

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

La ley del tránsito

“Los primeros resultados de la aplicación de la nueva ley del tránsito han sido positivos, tanto en el comportamiento de los conductores como en la conducta de los policías reguladores, según lo han comentado los mandos policiales y lo hemos podido observar en las calles de Managua. Cabe esperar, pues, que la nueva ley del tránsito sea efectiva, siempre y cuando no caigamos todos en el vicio cultural recurrente de hacer grandes proyectos y comenzarlos con entusiasmo (“arranque de buey leonés”, se dice en el lenguaje vernáculo), pero que casi siempre se quedan a medio camino”

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Gran reto para la Policía Nacional. (Marco A. Mayorga)

“Tener una nueva Ley de Tránsito no significa que todo cambiará de un día a otro. A pesar que la Policía ha sido exitosa en construir y mantener la seguridad ciudadana mejor que en otros países, en el área de tránsito no ha sido igual La Policía ha superado muchos retos que institucionalmente la ubican en una buena posición, pero mantener este prestigio requiere otros retos, y uno de ellos es ordenar el tráfico de vehículos y peatones. Como dijo alguien importante: “Si algo no surge de la manera en que usted quiere, usted tiene que seguir intentando”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:33

PAG - 3 -

Por la igualdad y la equidad en Nicaragua. (Eva Sacasa Gurdían)

“La igualdad y la equidad son dos principios que deben estar presentes en las sociedades de hoy y del futuro, las que sólo podrán alcanzar el desarrollo si cuentan con la participación activa de sus mujeres y hombres, solamente si se construyen relaciones equitativas, respetuosas, armoniosas en la pareja, en la familia, en la comunidad y en las instituciones. Hago un llamado a todas las personas nicaragüenses para que apoyen la aprobación de la Ley de Igualdad de Derechos y Oportunidades; léanla y se darán cuenta de que recoge los derechos de las mujeres y que está dirigida a fortalecer la justicia social y el desarrollo”.

El Nuevo Diario

Fórmula y Axioma. (Bayardo Altamirano López)

“Esta fórmula es tan difícil que Enrique lleva años en la política y no acaba de entenderla. Su enunciado es sencillo. Abraham Lincoln, gobernante estadounidense que emancipó a los esclavos en 1862, escribió la feliz definición de un régimen democrático igualitario. Es el gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo. La belleza de la fórmula de Lincoln es que explica que el arte de gobernar tiene que ver tanto con cosas grandiosas, como libertar esclavos, liquidar la inflación, reducir la pobreza y el hambre a cero, como con cosas pequeñas y rutinarias, como conferir al pueblo la confianza en el gobierno que suponemos democrático. Pero por estos lares el gobernante se empeña solo en pedirnos paciencia y fe”.

Bolaños, otra vez cómplice.(Lenin Fisher)

“Nuestro presidente es un experto cómplice de tres de los peores males que han azotado a la humanidad en los últimos 20-25 años de neoliberalismo globalizador y perverso que pretende imponerse con el gran garrote y las cañoneras. Cómplice de la corrupción, casi un crimen de lesa-humanidad y causa de subdesarrollo. Cómplice de privatizaciones, causa de mayor dependencia, desocupación y miseria. Cómplice de la agresión militar, arrogante, unilateral, de Bush, Powell y Rumsfeld, que amenaza a la paz mundial.”

¿Incompetencia o mala intención?(Andrés Pérez Baltodano)

La posición de Bolaños sobre Irak.

“Toronto. El comunicado oficial de nuestra cancillería, justificando el endoso a la política de Bush en Irak, constituye una deprimente colección de insidiosas generalizaciones, y de irresponsables extrapolaciones, que ponen de nuevo en evidencia el vacío ético y legal de la política exterior del gobierno de Enrique Bolaños”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+PLC impone en sus filas oposición al gobierno.

+Los que laboran en dependencias gubernamentales deberán decidir si se quedan en el partido o con Bolaños, advierten arnoldistas.

+ “Eduardo Montealegre se quedará sin partido y sin trabajo”, afirma Enrique Quiñónez.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:33

PAG - 4 -

+Directiva violó normas para otorgar créditos.

+Informe de auditoría al Banic refleja serias anomalías.

+Posesión entre inseguridad jurídica.

Los conflictos por propiedades costeras han estado a la orden del día en el municipio de Tola, originando procesos judiciales en el caso de caminos públicos que han sido antojadizamente cerrados, así como también algunos promovidos por propietarios de terrenos que consideraron lesionados sus intereses privados, por el ingreso de algunas personas e, incluso, se ventilan demandas contra los concejales y el alcalde de Tola.

El Nuevo Diario

+Apuran pesquisa sobre la pensión de Bolaños. (Pág. 2)

+ Los Contralores colegiados aceleraron ayer la investigación que realizan sobre la legalidad de la pensión que recibe el presidente Enrique Bolaños en su calidad de ex vicepresidente de la República.

+ "Bellas carreteras" en sueños de Solórzano. (Pág. 14)

+ Pedro Solórzano aseguró que las puertas de las instituciones financieras internacionales y de países amigos han comenzado a abrirse a Nicaragua dispuestos a ayudar para continuar y ampliar las obras de infraestructura, especialmente en la red vial.

+Bolaños desacata Corte de la OEA. (Pág. 8 C)

+En el caso Awas Tigni.

+Representantes de indígenas exigen cumplimiento de sentencia.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

Canal Extra Plus 37

Programa: **Usted tiene la palabra**

Presentador: Raúl Oviedo

Tema: Varios

+Oviedo aseguró que (los periodistas) defenderán la Ley de revalorización de viviendas para los periodistas.

+Comentó que se están cometiendo muchas arbitrariedades con la aplicación de la nueva Ley de Tránsito.

CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dagoberto Uribe

Invitada: Marjorie Suárez

Tema: Reunión de ex alumnos del Colegio Bautista

+Suárez invitó a todos los ex alumnos bautistas a una reunión que se llevará a cabo próximamente. Al evento asistirán ex alumnos residentes en el exterior.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:33

PAG - 5 -

CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentadores: Adán Bermúdez y Leonardo Tórrez

Invitados: Leonel Teller (Srio. Gral. PLN) / Luis Tío y Aurelio Martínez (Fundación DIANOVA)

Tema: Coalición del liberalismo / Proyecto de prevención al consumo de drogas

+Adán Bermúdez comentó que la guerra que nosotros debemos apoyar es la guerra contra el desempleo, contra el hambre y contra la pobreza, y le sugirió al Presidente Enrique Bolaños que le pida al Gobierno de EE.UU. que lo apoye en esa guerra.

+Teller afirmó que el PLN ha tomado la decisión de buscar la unión, deponer los intereses personales y abrir las puertas a todas las corrientes liberales y después a otras corrientes políticas.

+Mencionó que esta coalición estaría conformada por el PLN, PALI, PLI y Movimiento PLD. Agregó que los representantes de estos partidos que están interesados en formar esta coalición se reunirán mañana con el Presidente de la República.

+Sobre la convención del PLC opinó que en lo único que coinciden es en exigir al Gobierno que cumpla los compromisos adquiridos durante la campaña electoral, "pero no nos podemos identificar con sus arrogancias, prepotencias, caudillismo, dedocracia..."

+Luis Tío explicó que la fundación DIANOVA atiende a jóvenes con problemas de drogadicción, pero este nuevo proyecto es para dar atención en educación a niños y jóvenes de familias con extrema pobreza, para evitar que por falta de educación se conviertan en consumo-dependientes de alguna droga.

CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentadora: Consuelo Lanzas

Invitados: Lic. Celina Miranda (Dir. Capacitación ANTUR) y Dr. Adán Gaitán (Pdte. ANTUR) / Dra. Grisell Martínez (Espec. Imagenología) / Lic. Aurora Aguilar (Gte. Gral. Romanel)

Tema: Capacitaciones / Promoción de Turismo Nacional / Radiología / Colección de Joyas

+El Dr. Gaitán dijo que ANTUR se dedica a promover a Nicaragua en el extranjero para atraer el turismo internacional al país.

+La Dra. Martínez explicó el uso de la radiología y la imagenología en el diagnóstico de enfermedades.

CANAL CDNN

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora

Invitado: Ing. Augusto López (Comisión en defensa de Arnoldo Alemán), Adolfo Jarquín Ortel (ex Diputado) y Elmir Guerrero (Fuerzas aliadas PLN)

Tema: Varios

+Mora anunció que la juventud liberal realizará una caravana desde Peñas Blancas hasta Guasaule, para exigir la libertad del Dr. Arnoldo Alemán. La caravana iniciará el 10 de Abril y durará dos semanas.

+El diputado López comentó que le preocupa que el Presidente Bolaños apoye al guerra contra Irak, pues considera que con el terrorismo está poniendo a Nicaragua en manos de los sandinistas.

+Mora preguntó qué pasaría si el Presidente Bolaños manda a Frank Arana, Pedro Solórzano o William Báez a Irak, "sería bueno que lo hicieran", agregó.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:33

PAG - 6 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Invitado: Miguel D`scoto Brockmann (ex canciller sandinista)

Tema: Guerra en Irak

+Miranda informó que el gobierno británico ordenó el cierre de la Embajada de ese país en Nicaragua y en El Salvador, "lo que obedece a una medida de austeridad producto de la guerra de la coalición británico-estadounidense en contra del pueblo de Irak".

+Comentó que el Presidente Enrique Bolaños, como todo buen patriota, mandó a traer a sus nietos, que tienen nacionalidad "gringa" y que están en edad para el Servicio Militar, "y los tiene escondidos en la república de El Raizón".

+D`scoto se manifestó a favor de su amigo Saddam Hussein y dijo que Irak nunca ha hecho nada en contra de EE.UU., y lo que pasa es que no le quiere dar todo su petróleo a EE.UU. Aseguró que los sandinistas llevaron a los EE.UU. ante la Corte de La Haya y que la Corte los declaró terroristas. "No hay otro país que se haya ganado ese título y tampoco que se lo merezca ", expresó.

+D`scoto terminó diciendo que los sandinistas no tienen miedo de perder las elecciones porque los vinculen a Saddam Hussein, a quien llaman terrorista, porque los únicos terroristas son los que apoyan la guerra contra Irak.

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Tema: Varios

+Meneses comentó que está de acuerdo con la marcha que han anunciado para mañana (viernes) los dueños de auto lotes y las cooperativas de taxis, ya que sus demandas son justas y la gente de escasos recursos no tiene para comprar un auto nuevo, por lo que recurren a los autos usados.

Radio 580

Programa: **Tardes 580**

Conductor: Carlos Salgado

Tema: Varios

+Mauricio Zúñiga, de IPADE, expresó que las Reformas Tributarias vienen a recargas más a los pobre y deja exonerado, por diferentes vías, a los sectores de mayores ingresos en el país, lo que vendrá a agudizar más la crisis del país.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Extraoficialmente se conoció que unos ocho diputados suplentes del PLC ya han decidido sumarse a la bancada Azul y Blanco y que incluso sostuvieron una reunión con el Presidente Enrique Bolaños, entre



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:33

PAG - 7 -

estos estarían: Mariano Suárez, Néstor Delgadillo, Julia Martha Lugo, Alberto Rivera, Aldric Beckford, Rafael Oviedo, Urania Ramírez y Ricardo Montenegro. También se hará un anuncio de la conformación de la bancada bolañista en el PARLACEN, la que estará compuesta por cinco diputados de los 12 del PLC.

(TV. Noticias, Canal 2)

+El Secretario de la Asamblea Nacional, Miguel López Baldizón, anunció que solicitará al Ministro de Hacienda que informe formalmente sobre la reducción del 20% en los gastos de energía y combustible que planteó el Ejecutivo para todo el Estado. Según López el Ejecutivo no puede reducir la partida presupuestaria de ningún Poder del Estado, ya que tiene que ser aprobado por la Asamblea Nacional. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Durante el Concierto por la Paz, organizado por el Frente Sandinista, Daniel Ortega Saavedra criticó el apoyo del Gobierno de Enrique Bolaños al Gobierno de EE.UU. Ortega dijo que eso era una violación a la Constitución, ya que el tema debió ser abordado en la Asamblea Nacional. El Cardenal Miguel Obando Bravo envió un mensaje a favor de la paz, el que fue leído ante los asistentes al concierto. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El INE presentó un plan de racionamiento energético, ante tres posible escenarios que podrían presentarse y estarían ligados al incremento del precio del petróleo. Entre las medidas están: Racionamiento de energía y combustible, y reducción de horas laborables y de clases. En otro tema, INE y Unión FENOSA alegan que la sentencia de la CSJ establece la ilegalidad y no la nulidad de la resolución del INE, y como ésta tenía efecto entre Junio y Diciembre del 2002, por lo tanto ya caducó, o sea que no haya motivos para resarcir daños. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La empresa ENRON denunció que su comprador, Unión FENOSA, ha tenido retrasos en los pagos, argumentando que no cuenta con el dinero suficiente para cancelar la deuda. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El asesor legal del MINSA, Mauricio Lacayo, denunció que está recibiendo amenazas a través de llamadas telefónicas. "Han amenazado a mi madre en el sentido de que me diga que me retire de esto", expresó Lacayo. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Diputados arnoldistas dan un ultimátum al Ministro de Hacienda y Crédito Público, Eduardo Montealegre, para que defina políticamente si está con ellos o no. El diputado Enrique Quiñónez expresó que el ministro tiene hasta la próxima semana para que se defina ante el CEN del PLC. En otro aspecto dijo que su bancada no apoyará al Frente Sandinista en su afán de mandar a interpelar al Presidente Enrique Bolaños, pues consideran que esa es una "payasada". **(Not. Independiente, Canal 8)**

+La Comisión de Infraestructura y Comunicación podría solicitar a la Junta Directiva de la Asamblea Nacional para que interpeleen al Ministro Pedro Solórzano, para que explique cuál ha sido la función que ha desempeñado, puesto que no ha acudido a ninguna de las invitaciones que se le han hecho. Además, miles de galones de leche se perderán en las próximas semanas, si el MTI no repara urgentemente los caminos chontaleños. **(Not. Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10)**

+La CGR solicitó a la Asamblea Nacional el certificado de renuncia del cargo de Vicepresidente de la República del Ing. Enrique Bolaños. Esta misma institución recibió una denuncia en contra de Alejandro Fiallos, en la que señala que cuando fungió como titular de Correos de Nicaragua realizó la contratación de la empresa AFINSA sin consultar al ente fiscalizador. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El titular de Hacienda, Eduardo Montealegre, solicitó a la Comisión de Producción de la Asamblea Nacional, emitir un dictamen desfavorable sobre la Ley de Compensación del Café, ya que según



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:33

PAG - 8 -

Montealegre pone en riesgo los acuerdos con los organismos internacionales. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Ministro de Gobernación, Eduardo Urcuyo, calificó como positivo el llamado que hizo el Presidente Enrique Bolaños de que no quería adversarios en su gabinete. Agregó que no se trata de contratar a personal afín a la política del gobierno, pero tampoco de despedir a los que no sean afines. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Gracias a la gestión de la Primera Dama de la República, Doña Lila T. de Bolaños, el MTI inició el adoquinamiento de seis kilómetros de carretera que van hacia la comunidad de Las Flores en Masaya. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Ministro de Salud, José Antonio Alvarado, solicitó a Asesoría Legal de la institución un informe sobre los casos de pérdidas de medicinas en las administraciones anteriores. Alvarado dijo que serán más beligerante es resguardar los bienes que poseen. Con relación a las pláticas con los sindicatos, dijo que no habría ningún problema en incluir a los jubilados en el nuevo convenio colectivo. **(Noticias 12, Canal 12)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El Ministro de Gobernación, Eduardo Urcuyo, dijo que el gobierno de Nicaragua no permitirá ninguna marcha nudista, como lo han anunciado los taxistas, y que actuarán de la misma manera que lo hicieron con los campesinos de la cooperativa Rafaela Herrera. **(Sin Frontera, El Not., Radio La Primerísima)**